

Mardi 27 avril 2021

NANTUA

Une cérémonie du souvenir en hommage aux déportés



Devant le monument réalisé par le sculpteur Louis Leygue, lui-même, ancien déporté. Photo Progrès/Anne LO BONO

Le maire de Nantua, les parlementaires, les présidents du conseil régional et du conseil départemental ainsi que les représentants des associations à mémoire de la déportation ont accueilli la préfète face à la statue du Gisant, le mémorial aux Déportés de l'Ain dédié au souvenir des 1 400 déportés du département.

À son arrivée, cette dernière a ravivé la flamme du souvenir aux côtés de Jacques Piquet président de l'association pour la mémoire et la déportation dans l'Ain.

Un message commun à toutes ces associations a ensuite été lu par Monique Chanel qui n'a pas manqué de rappeler que dans le contexte qui est le nôtre, il nous faut plus que jamais « faire face à de nouvelles formes de fanatisme et de barbarie qui entendent promouvoir une vision raciste de l'humanité et dé-

truire la liberté et la démocratie dans la terreur ». Et de rappeler que « ces nouvelles menaces nous rappellent la communauté de destin qui unit l'humanité au-delà des différences culturelles, ethniques ou religieuses et des antagonismes politiques idéologique ou économique ».

« L'espoir, a-t-elle conclu, réside dans l'engagement de tous et en particulier dans celui des jeunes générations. »

Après le traditionnel dépôt de gerbe une minute de silence a été observée et l'assemblée a entonné devant un public constitué d'une trentaine de personnes, *La Marseillaise*.

Les autorités ont achevé la cérémonie en venant saluer les porte-drapeaux et en se recueillant autour du monument où figurent les noms des martyrs des camps de concentration nazis et ceux des enfants d'Izieu.

OYONNAX Commémoration

Un drapeau flambant neuf pour qu'« Oyonnax se souvienne à jamais »



La remise du nouveau drapeau au comité des déportés d'Oyonnax. Photo Progrès/Jean-Pierre MIAGLIA

Ce dimanche 25 avril, à l'occasion de la Journée nationale du souvenir des victimes et héros de la déportation, une cérémonie a eu lieu en comité restreint sur la place des Déportés à Oyonnax, devant la stèle rappelant la rafle du 19 juillet 1944. L'armée allemande rassembla sur cette place 120 Oyonnaxiens ; 36 ne sont jamais revenus, victimes de la barbarie allemande. Michel Perraud, maire d'Oyonnax et Philippe Craciolo, maire d'Arbent, étaient

accompagnés de M. de Lemps, ancien déporté. « Grâce à l'engagement du comité des déportés d'Oyonnax, notamment auprès des plus jeunes, cet esprit de résistance se transmet, a rappelé Michel Perraud. Toujours présent aux cérémonies patriotiques, votre fidélité sans faille a usé votre drapeau. La municipalité est fière de vous en offrir un nouveau pour que, sans relâche, avec vous Oyonnax se souvienne à jamais. »